

Junta Directiva
15-16 junio 2023

Referencia: Ítem 4.2 de la
Agenda

Ítem de Agenda: Informe de Progreso de la Presidenta de la Junta Directiva y del Director General

La Organización Mundial de la Salud (OMS) declaró el fin de la pandemia de la COVID-19 pero la guerra continúa en Ucrania y las hostilidades en Sudán amenazan con convertirse en una guerra civil total. Persisten las medidas de austeridad y la incertidumbre en materia de ayuda internacional. El mundo pasa más hambre que nunca, con 345 millones de personas que se enfrentan a altos niveles de inseguridad alimentaria lo que significa un aumento de 200 millones de personas en comparación con los niveles previos a la pandemia.

Frente a esto, cinco Asociaciones Miembro (AM) emprendieron desde marzo respuestas humanitarias con apoyo de la Corriente 3 (*Stream 3*): Turquía (terremoto), Zambia (ciclón), Mozambique (ciclón), Malawi (ciclón) y Togo (refugiados de Burkina Faso). Hasta la fecha se han comprometido 592.247 dólares, es decir, el 49% del presupuesto anual de la Corriente 3. La inversión a través del presupuesto suplementario de Japón se concretó en Etiopía, Ucrania, Palestina y Afganistán y Colombia puso en marcha el programa de Global Affairs Canada en respuesta a los migrantes venezolanos. La ejecución de SPRINT IV continúa a buen ritmo, con medidas de emergencia financiadas recientemente en Yemen (conflicto) y Vanuatu (ciclones).

Vimos la larga espiral de fundamentalismo [contra las personas LGBTQi en Uganda](#) y su propagación por todo el continente. Mientras tanto, [las ONG internacionales y organismos multilaterales se enfrentaban a aspectos éticos de la cooperación internacional](#), y algunas planearon su retirada a medida que los derechos de las mujeres se erosionaban aún más en Afganistán. Las comunidades y las personas en situación de riesgo esperan una IPPF valiente, presente y comprometida. En cuanto a la estrategia, hemos puesto en marcha la iniciativa de la Carta y el cambio de marca con una reunión inaugural auspiciada por la Planned Parenthood Association de Tailandia lo que fue el punto de partida de nuestras visitas por Asia y el Pacífico.

- Tailandia – Gracias a Nana. Una oportunidad para visitar su clínica de Bangkok, conocer su trabajo con los migrantes, los jóvenes y los esfuerzos para generar ingresos a través de la empresa social.
- Islas Salomón - Gracias a Charles y Ben. Increíble compromiso con la comunidad y cobertura: 73.000 clientes en una población de 700.000, tan difícil de alcanzar como dispersa. Se aprovechó al máximo la visita para conseguir que el Primer Ministro y el Ministerio de Salud se comprometieran a prestar su apoyo mediante un Memorando de Entendimiento.
- Nepal: Gracias a Himal-ji y Naresh-ji. Un cambio positivo gracias a la estabilidad de la gobernanza, una gestión más sólida y la atención prestada a la misión. Es alentador ver una asociación significativa con personas con discapacidad. Nos reunimos con el Primer Ministro y el Ministro de Salud para poner de relieve los problemas relacionados con el embarazo en la adolescencia, el aborto en condiciones de riesgo y la atención con perspectiva de género. Ellos agradecieron a IPPF por invertir en Nepal en salud sexual y reproductiva.
- Japón - Gracias Sumie y Katsube. El día anterior a nuestra visita, el gobierno aprobó finalmente el uso de la píldora abortiva médica: ¡23 años después de su aprobación por la

FDA en Estados Unidos y 35 años después de su introducción en Francia! Queda mucho por hacer en materia de derechos de acceso, pero fue un placer conocer el trabajo de la JOICFP y de los activistas de SDSR en Japón.

Celebramos nuestro retiro del DLT, en el que trabajamos sobre la fase final de la reestructuración, sobre los centros y fondos (acordamos cuáles de los existentes se mantendrán durante este periodo estratégico y hacer una pausa en la convocatoria para nuevos centros mientras recuperamos el ritmo tras la reestructuración) y sobre la sostenibilidad de las AM. Tras la evaluación de cuatro AM (Ghana, México, Nepal y Etiopía), el DLT propone crear un "puesto/unidad de jefe comercial" para que las AM que prestan servicios a gran escala puedan mejorar su autosuficiencia y mantener así su impacto.

En el ámbito de la incidencia política, el éxito de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer de las Naciones Unidas, centrada en la educación y la tecnología en la era digital (CSW67), fue rápidamente seguido por una difícil reunión de la Comisión de Población y Desarrollo de las Naciones Unidas (CPD56), que fue incapaz de aprobar una resolución sobre el tema de Población, Educación y Desarrollo Sostenible debido a la menor presencia de los defensores de la libertad de elección y a la oposición más visible de una pequeña minoría de Estados miembros. Las negociaciones fracasaron, pero fue la primera vez que se tuvo plenamente en cuenta la educación integral en sexualidad (EIS) y los datos y evidencias de más del 85% de los países que implementan la EIS forman ahora parte del registro permanente de la ONU.

Membresía: como se podrá ver en el informe del Comité de Membresía (MC), hemos tomado medidas rápidas para garantizar la integridad de las AM y hemos recomendado una serie de suspensiones (Namibia, Sierra Leona) para revertir su situación. En un aspecto más positivo, una AM (APROFA, Chile), que se retiró en 2019, ahora está poniendo en riesgo una subvención básica del entonces WHRO para regresar a IPPF. Otra solicitud positiva es de Bután, nuevamente una AM que había decidido voluntariamente renunciar a su membresía, demostrando un inmenso coraje y disposición al cambio en un contexto con una monarquía moderna y nuestra disposición a ser flexibles.

En cuanto a recursos humanos, se ha hecho un gran esfuerzo para reorganizar el Secretariado (véase el documento respectivo), que está entrando en una fase más dinámica de reclutamiento e inducción.

En los dos últimos meses, el Director General (DG) viajó a Australia para subrayar el tema de la SDSR en la agenda del gobierno laborista progresista. El compromiso con los altos funcionarios del Ministerio de Asuntos Exteriores y Comercio de Australia fue más fuerte que nunca. Se celebró una reunión con el Ministro de Desarrollo Internacional y el Pacífico, y la mesa redonda del DG con el Grupo Parlamentario sobre Población y Desarrollo generó una gran participación y un considerable interés. Una prioridad adicional de la visita fue reunirse con la Asociación Miembro de IPPF en Australia, la Family Planning Alliance, que recientemente restableció una función de Director General y está trabajando para movilizarse como un organismo nacional máximo para SDSR. En todas estas reuniones, un mensaje clave que resonó fue el de la oposición mundial. El DG también visitó Japón para participar en una Conferencia Mundial de Parlamentarios sobre Población y Desarrollo previa al G7 (de muy alto nivel, a la que asistieron el Primer Ministro Nishida y el Ministro de Asuntos Exteriores) y en nuestro diálogo anual de políticas. En su discurso, el Primer Ministro situó la SDSR en el centro de los esfuerzos para alcanzar los objetivos de desarrollo sostenible (ODS), asegurando la financiación japonesa para IPPF. Aunque compartimos las preocupaciones sobre

Finlandia tras las elecciones, nos complace informar de que pudimos obtener un presupuesto de 1,5 millones de dólares anuales para los próximos 3 años. Las noticias procedentes de Suecia, en cambio, son extremadamente preocupantes. Tras el establecimiento de un gobierno de derecha y una serie de mensajes confusos, el escenario más probable en este momento parece ser un recorte del 60% de su contribución a IPPF, dejando un vacío de 6 millones de dólares en nuestro presupuesto

Al 31 de marzo 2023, el superávit de fondos no restringidos era superior en 7,45 millones de USD, debido en parte a la lentitud en la entrega de fondos a las AM y al aumento de los ingresos. Esto último es una combinación de los ingresos recibidos con anterioridad, el gran rendimiento de la cartera de donaciones individuales y los mayores intereses derivados de una mejor gestión de inversión del capital de trabajo. En cuanto a la financiación restringida, superamos los 4,5 millones de USD debido a la recepción antes de lo previsto de los ingresos presupuestados procedentes de WISH y a los ingresos de un nuevo proyecto. Al 31 de marzo de 2023, las reservas generales ascendían a 15,1 millones de USD. El presupuesto revisado para 2023 y la contratación de personal siguen siendo prioritarios para el equipo y necesarios para el éxito del plan.

REUNIÓN DE LA JUNTA DIRECTIVA DE IPPF
9 y 10 de marzo 2023
Lista de Decisiones / Acciones

	ÍTEM DE ACCIÓN	RESPONSABLE	PLAZO	STATUS
1.	<p>Minutas de reuniones previas La Junta Directiva aprobó las minutas de la reunión celebrada los días 25 y 26 de noviembre 2022 y el 8 de diciembre 2022 como un registro verdadero y exacto, sujeto a pequeños ajustes.</p> <p>El Director General (DG) informó que las minutas de la sesión cerrada de la Junta, que se llevó a cabo el 26 noviembre 2022, sería circulada sólo a aquellos miembros que asistieron a la reunión</p>	<p>Asistente del Director General</p> <p>Redactor de actas</p>	<p>De inmediato</p> <p>De inmediato</p>	<p>LOGRADO</p> <p>LOGRADO</p>
2.	<p>Informe de Progreso del DG y de la Presidencia de la Junta Se acordó que, en las futuras reuniones de la Junta, y en los Informes de Progreso del DG y de la Presidencia, se dedicaría un espacio para considerar aquellos países y áreas del mundo en los que la situación de los SDSR se estuviera deteriorando significativamente.</p>	<p>Presidenta de la Junta DG</p>	<p>Junio 2023</p>	<p>A ser considerado durante la reunión de la Junta de junio</p>
3.	<p>Resolución del Foro de la Juventud a la Asamblea General (AG) 2022 Se señaló que durante cada una de las reuniones de la Junta se presentaría un informe del progreso logrado en la implementación de la respuesta de la</p>	<p>Director Regional ACRO</p>	<p>Junio 2023</p>	<p>A ser considerado durante la reunión de la Junta de junio</p>

	ÍTEM DE ACCIÓN	RESPONSABLE	PLAZO	STATUS
	Junta Directiva a la resolución del Foro de la Juventud.			
4.	<p>Plan de Trabajo de la Junta Directiva</p> <p>Se señaló que la Junta estaba en general de acuerdo con la propuesta de Plan de Trabajo hasta la próxima Asamblea General que se celebrará en 2025. La Presidencia solicitó a los miembros de la Junta que enviaran sugerencias de enmiendas a la redacción, como las planteadas durante el debate, para contribuir a reforzar el documento.</p>	Fideicomisarios	Mayo 2023	
5.	<p>Rotación de los Presidentes de los Comités de la Junta y de los fideicomisarios</p> <p>La Junta aprobó los principios y el proceso propuestos para el nombramiento de fideicomisarios a los cargos de Presidente y miembros de los Comités.</p> <p>Se acordó distribuir a los miembros de la Junta el documento en el que se detallan los mandatos de los fideicomisarios.</p>	Fideicomisarios Director, Gobernanza y Acreditación	De inmediato	LOGRADO LOGRADO
6.	<p>Asuntos relativos a las Asociaciones Miembro (AM)</p> <p>La Junta aprobó que se finalice el proceso de expulsión de Family Health Options Kenya de IPPF.</p> <p>La Junta aprobó que se finalice el proceso de expulsión de Family Planning Association of Bangladesh de IPPF.</p> <p>La Junta aprobó que se inicie el proceso de expulsión de la Asociación Miembro de Djibouti, Association Djiboutienne pour l'Equilibre et la Promotion de la Famille.</p> <p>La Junta aprobó suspender a la Asociación Miembro de El Salvador, Asociación Demográfica Salvadoreña.</p> <p>La Junta aprobó la incorporación como Asociación Miembro de IPPF de la Associação Santomense para Promoção Familiar.</p>	Director Gobernanza y Acreditación Directores Regionales de ARO, SARO, ACRO	De inmediato	LOGRADO
7.	<p>Informe del C-FAR</p> <p>La Junta Directiva considero el informe del C-FAR y aprobó el cierre de los siguientes fondos designados:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Asamblea General US\$341.000 2. Fondo para el desarrollo de la estrategia 2022 US\$95.000 3. Triple Whammy US\$164.000 4. Creación de la región de las Américas y el Caribe US\$263.000 	Director Finanzas y Tecnología	De inmediato	LOGRADO

	ÍTEM DE ACCIÓN	RESPONSABLE	PLAZO	STATUS
	<p>5. Solución 1&2: Fondo para construir el movimiento y para la contrarrestar la oposición (<i>Build the Movement & Opposition Fund</i>) US\$685.000</p> <p>6. Solución 4: Construcción de capacidades de las AM – Global Gag Rule US\$957.000</p> <p>7. Solución 5: Liderar el acceso a SDSR en contextos de crisis US\$200.000</p> <p>Se señaló que estas cantidades se basan en montos provisionales y, como tales, están sujetos a cambios. La Junta Directiva aprobó la designación de una suma de 6 millones de dólares de sus Reservas Generales como Fondo de Estabilización (al 31 de diciembre 2022), para ayudar a garantizar que el Secretariado y las AM puedan navegar en la incertidumbre actual.</p>			
8.	<p>Designación de Fideicomisarios a Comités de la Junta La Junta Directiva aprobó la designación de miembros y Presidentes de Comités: como sigue:</p> <p>C-FAR Presidencia: Liz Schaffer Miembro de la Junta: Hayathe Ayeva</p> <p>C-SIP Presidencia: Sami Natsheh Miembro de la Junta: Santiago Cosio hasta Agosto 2023 y luego, Aurelia Nguyen.</p> <p>MC Presidencia: Donya Nasser hasta Mayo 2023 y luego, Uluk Batyrgaliev Miembro de la Junta: Uluk Batyrgaliev hasta Mayo 2023 y luego, Surakshya Giri</p> <p>RATC Presidencia: Isaac Adewole Miembro de la Junta: Vacante</p> <p>Grupo de Trabajo de la Carta de IPPF y Marca Miembros de la Junta: Joyce Ayong-Tchonang y Santiago Cosio (hasta Agosto 2023)</p> <p>Grupo de Trabajo de Lucha contra el Racismo Presidencia: Bience Gawanas hasta Mayo 2023. Por definirse el reemplazante . Miembros de la Junta: Joyce Ayong-Tchonang, Rose-Marie Belle Antoine y Surakshya Giri,</p>	Consideración general	Mayo 2023	LOGRADO

	ÍTEM DE ACCIÓN	RESPONSABLE	PLAZO	STATUS
	Se indicó que, una vez nombrados los nuevos fideicomisarios, se efectuarán nuevos reajustes en las designaciones a los Comités.			
9.	Elección del cargo de Vicepresidente de la Junta Directiva La Junta eligió a Ulukbek (Uluk) Batyrgaliev como Vicepresidente de la Junta Directiva en base a la recomendación del Comité de Nombramientos y Gobernanza	Consideración general Director Gobernanza y Acreditación para llevar a cabo la actualización del sitio Web	De inmediato	LOGRADO
10.	Oficina Regional de las Américas y el Caribe (ACRO) La Junta aprobó la solicitud de trasladar de Bogotá a Ciudad de México la ubicación de la Oficina Regional de Américas y el Caribe manteniendo el equipo responsable del Caribe en Trinidad y Tobago	Consideración general Dirección Regional de ACRO para implementar la medida	De inmediato	LOGRADO